

## Une filière dédiée aux agro-ressources et aux énergies renouvelables

**Une agriculture traditionnelle de haute technicité, des filières agricoles présentes et performantes, des potentialités de mobilisation et de développement industriel : l'Eure-et-Loir présente un terreau propice pour les agro-ressources.**

Créée en janvier 2009 dans le cadre du programme de revitalisation du bassin dunois, l'association Agrodynamie et Développement Durable avait pour objectif d'être reconnue comme une nouvelle filière économique départementale autour de la valorisation des agro-ressources et le développement des énergies renouvelables. Près d'une cinquantaine de membres ayant un savoir-faire agronomique ou dans le développement durable adhèrent aujourd'hui à la structure : Agralys/Groupe AXEREAAL, Ebly, Sucrerie de Toury, Ets Guerton, Novabiom, Le Drein Courgeon, Valorye, PMA 28, FRASEM, Energiestro, des lycées agricoles, des entreprises et des agriculteurs. Le Pays Dunois et le Pays de Beauce ont créé un réseau entre les agriculteurs, les coopératives, les industriels, les artisans et les centres de formation et de recherche afin

de donner l'opportunité à chacun de trouver les compétences lui permettant de mettre en œuvre ses projets, mais aussi d'attirer de nouvelles entreprises et de créer des emplois.

### Reconnue Cluster

L'appellation Grappe d'entreprise/Cluster lui a été donnée par le ministère de l'Espace Rural et de l'Aménagement du Territoire, le 4 mai 2010. Agrodynamie et Développement Durable rejoint ainsi près de la centaine d'autres clusters soutenus par une enveloppe totale de 20 millions d'euros.

L'aide de 200 000 euros accordée constitue une véritable chance pour le territoire. Elle va permettre à la filière de réaliser ses objectifs et d'atteindre ses ambitions, à savoir : développer les activités existantes et en promouvoir de nouvelles ; accompagner la mutation agricole et l'innovation industrielle, développer l'industrie agroalimentaire ; créer des activités industrielles dans le domaine du développement durable ; créer de l'emploi pérenne ; ancrer localement les entreprises ; favoriser des partenariats, des moyens mutualisés et des échanges concrets.

S'appuyant sur les stratégies d'un territoire et de ses acteurs économiques, Agrodynamie a pour vocation d'offrir à chaque entreprise l'opportunité de se développer, d'augmenter ses parts de marché et son chiffre d'affaires, en renforçant leur compétitivité, en soutenant des projets économiques, en faisant la promotion du territoire et de ses savoirs-faire et en attirant de nouveaux investisseurs. Son objectif est de faire de l'Eure-et-Loir le leader de l'agro-industrie.

### Favoriser les partenariats

Un programme d'actions a été établi, ainsi qu'une campagne de communication et de prospection.

Des groupes de travail thématiques se sont formés autour de la biomasse, la méthanisation et les énergies renouvelables ; la valorisation et la gestion des déchets ; l'éco-construction et ses sous-filières; l'alimentation et l'agro-santé. Agrodynamie et Développement Durable visite ses adhé-



rents pour connaître mieux leurs activités et leurs stratégies de développement. Elle recense leurs besoins et leurs attentes et facilite l'émergence de projets individuels ou collectifs. Son rôle est aussi de créer des partenariats.

Agrodynamie et Développement Durable a participé au Salon Pollutec Horizons, du 29 novembre au 2 décembre 2011 à Paris Nord Villepinte, en collaboration avec Centréco, l'Agence de développement économique de la Région Centre. Cette manifestation était le rendez-vous incontournable des technologies de l'environnement. La filière y a emmené des entreprises adhérentes. Ce salon a permis de développer des contacts relationnels et commerciaux intéressants, notamment dans le domaine des éco-matériaux et de la gestion des déchets. Comme ses grandes sœurs de la Cosmetic Valley et de Pôle Pharma, Agrodynamie et Développement Durable veut redonner un sens économique à un bassin autrefois marqué par l'électronique et la téléphonie. En impulsant une nouvelle dynamique pour structurer la valorisation des produits agricoles, un nouvel horizon se dessine pour les acteurs économiques locaux.

Idest



Vous êtes une entreprise du secteur des agro-ressources et des énergies renouvelables ? Vous avez un projet innovant ? Vous voulez tisser des partenariats ? Vous souhaitez vous développer ? Vous désirez communiquer ?

La filière Agrodynamie et Développement Durable peut vous aider ! Pour en savoir plus contactez :

Anne Benazet, Animatrice Agrodynamie et Développement Durable

1 rue des Empereurs - 28200 Châteaudun

Tél : 02 37 96 63 96 - 06 47 08 33 65

[agrodynamieetdd@orange.fr](mailto:agrodynamieetdd@orange.fr)